

|                            |                         |                     |
|----------------------------|-------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>04.08.2023</b> | Sección<br><b>Mundo</b> | Página<br><b>20</b> |
|----------------------------|-------------------------|---------------------|

# Inseguridad alimentaria afectó a 250 millones en 2022: ONU

Es la cifra más alta en años. Advierten del impacto de los conflictos armados y el estrés climático

## Alan Rodríguez

Con información de agencias

En una intervención ante el Consejo de Seguridad de la ONU, la coordinadora para la prevención y respuesta a hambrunas, Reena Ghelani, alertó que el año pasado, 250 millones de personas padecieron inseguridad alimentaria, la cifra más alta en años.

Ghelani enfatizó la estrecha relación entre el hambre y los conflictos armados, señalando que los siete países con situaciones de hambruna registradas en 2022 enfrentaban conflictos o niveles extremos de violencia en ese momento. Cinco de estos países -Afganistán, Haití, Somalia, Sur de Sudán y Yemen- forman parte de la agenda regular del Consejo de Seguridad.

### IMPACTO DEL CAMBIO CLIMÁTICO

Además de los conflictos armados, Ghelani resaltó las condiciones climáticas como un factor exacerbante de la inseguridad alimentaria. El cambio climático, según afirmó, actúa como un multiplicador de amenazas, ya que la escasez de agua y los desastres naturales provocan competencia extrema por los recursos y desplazamientos humanos.

De los 10 países más afectados por el estrés climático, siete también enfrentan conflictos. Seis de ellos tienen misiones de paz de la ONU o misiones políticas especiales en su territorio, y cuatro de ellos tienen cerca de un millón de personas al borde de la hambruna.

En Afganistán, la insurgencia talibán impactó gravemente la producción y el acceso a alimentos, exacerbando la crisis alimentaria en el país.

Haití sufre inestabilidad política, desastres naturales y pobreza, lo que desencadena una inseguridad alimentaria crónica. Somalia lidia con una gue-

rra civil. El conflicto prolongado ha interrumpido la producción y distribución de alimentos.

Sudán del Sur también padece una guerra civil que provoca desplazamiento generalizado e inseguridad alimentaria. Mientras que Yemen enfrenta una devastadora guerra civil desde 2015, lo que se traduce en una de las peores crisis humanitarias del mundo.

### BLINKEN CARGA CONTRA RUSIA

La sesión del Consejo de Seguridad sobre inseguridad alimentaria y conflictos, convocada por EU y presidida por el secretario de Estado, Antony Blinken, abordó la relación entre la política y la crisis alimentaria.

Como era de esperar, Blinken cargó contra Rusia por haberse retirado de los llamados “acuerdos del mar Negro” para permitir la exportación segura de cereal ucraniano y de alimentos y fertilizantes rusos, y señaló que está retirada y el consiguiente fin del mecanismo va a agravar la situación alimentaria en las regiones del mundo donde ya es más grave ●



Continúa en siguiente hoja

|                            |                         |                     |
|----------------------------|-------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>04.08.2023</b> | Sección<br><b>Mundo</b> | Página<br><b>20</b> |
|----------------------------|-------------------------|---------------------|



**La vulnerabilidad de Haití lo hace susceptible a crisis alimentarias.**